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上海海顺新型药用包装材料股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                             编号：2024-003 

投资者关系活动

类别 

 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他：线上交流活动 

参与单位名称及

人员姓名 

汇添富基金——胡奕 

汇添富基金——黄和清 

时间 2024 年 6 月 19 日（周三）13:30—14:30 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书—杨高锋 

 

投资者关系活动

主要内容介绍 

问：请问公司今年的业绩如何？ 

答：2024年一季度公司营业收入与上年同期基本持平。2

023年一季度受甲流等疾病影响，用药需求较高，与之相对应

的药包营收相对增长明显，而 2024年市场恢复正常，相对平

稳。 

2024年一季度新增可转债的费用摊销大约 733 万，较 20

23年同期有较大增加，故而对公司净利润有所影响。 

 

问：公司采用的是什么销售模式？ 

答：目前公司国内基本采用的是直销，海外部分有采用

经销方式。 

 

问：公司的定价机制是怎样的？ 

答：公司产品的定价一般是成本加成利润，业务人员接

到客户订单，然后由内勤经与技术、采购、生产等部门确认



后，全成本核算价格并报价，签署合同、下达订单等。 

 

问：铝价上涨公司如何应对？ 

答：铝价和供应商一般采用前期均价结算，所以相对平

滑，另外公司在铝价较低时会多储备做安全库存，同时公司

一般采用订单报价方式，做到向下游部分价格传导。目前来

讲，铝价上涨对公司的影响有限。 

 

问：请问公司目前的产能和产量情况。 

答：公司目前总计产能约 4 万吨，产量约 3.3 万吨。今

年定增和可转债募投部分项目逐步投产后，估计产能有大幅

提升。 

 

问：南浔项目何时投产？ 

答：南浔原来自有资金建的部分产能已经投产了，最近

几个月定增项目在试生产，下半年产能逐步释放。 

 

问：今年毛利率是否和去年差不多？ 

答：公司毛利率总体相对稳定，变化不大。 

 

问：功能性聚烯烃膜材料的应用场景有哪些？ 

答：功能性聚烯烃膜材料是统称，功能性就是公司根据

客户个性化的需求进行配方设计和生产，主要应用于食品、

医药、电子等领域，聚烯烃就是烯烃聚合物，包含多种材料。 

 

问：可回收复合材料的下游是？ 

答：可回收复合材料的应用场景比较广，可回收复合材

料采用单一材料复合而成，采用先进的技术和设备，结合了

多种原料的特征，比如尼龙硬度较大，便于印刷，铝箔的阻

隔性较好，阻隔水分和氧气，PE 的密封性较好，所以原来复



合材料能用到的地方，可回收复合材料也基本可以用到，同

时价格较低、可回收，所以下游需求还是比较好的。 

 

问：公司购买的原料铝是否已经供应商加工？ 

答：公司购买的铝为供应商用铝锭加工后的铝箔，所以

铝箔价格一般为铝锭价格加成加工手续费。 

 

问：药包之外其他版块的毛利率是否较低？ 

答：新消费领域对包装的要求较高，比较适合高质量、

高端的包装材料，比较匹配客户的产品定位，可以有较高的

毛利率。反之，传统消费包装材料价格较低，毛利率较低。 

铝塑膜市场价格波动较大，去年铝塑膜价格下降比较大。 

 

问：公司的铝塑膜产品适用哪些类型的电池？向哪些电

池客户供货？ 

答：铝塑膜主要是应用于软包电池，软包电池主要应用

于 3C、动力及储能领域。3C类用电池的生产厂商较为分散，

我们目前主要还是给 3C及储能客户供货。 

 

问：公司还会考虑其他投资吗？ 

答：公司先做好定增、可转债的项目，尽快达产；外延

的机会也在关注，公司也会关注一些和我们行业匹配度比较

高的公司，从互补的角度来看，我们主要看标的产品是否互

补，渠道是否共享，客户是否可以共同开发，同时收购的价

格也要合适。 

 

问：公司的账期回款情况？ 

答：公司对账期的要求一般为 3 个月，账期较长的客户

我们会暂停合作。 

 



问：公司现在可转债补流资金有多少？ 

答：可转债补充流动资金 1.1 亿元，暂时补充流动资金

大约一个亿。 

 

问：公司定增、可转债项目是否按计划投资？ 

答：定增项目基本已完成投资；可转债功能性聚烯烃膜

项目投资进度基本按照进度在投资，铝塑膜项目视市场情况

在投资。 

问：请介绍一下公司流贷、授信、长期借款的情况。 

答：公司流贷成本相对较低，一般资金成本在 3%以下，

公司授信额度有十几个亿，公司业绩较为稳定，银行较为支

持。南浔的项目贷款为 5年期限。 

 

问：可转债的利率是多少？ 

答：参考可比同信用等级的中债企业债利率，是随市场

变动的，今年市场利率降下来，对企业降低财务费用算利好。 

 

问：公司是否会考虑可转债转股价格下修？ 

答：公司将综合宏观政策、行业发展趋势、经营情况、

资本市场变动情况等因素对可转债转股价格进行考量，后续

如进行可转债转股价格下修，公司将按相关规定及时履行审

批程序及信息披露义务。公司将通过稳健经营，努力切实提

升企业内在价值，回馈全体投资人。 

 

问：消费领域是否受宏观经济影响？ 

答：新消费领域与宏观经济相关性较高，有一定影响。 

 

问：请介绍一下海外市场的情况。 

答：海外市场巨大，公司持续扩大海外市场份额，相比

国内，海外企业药包不需要做关联评审，切入更快。就海外



市场，公司这两年也投入更多。 

 

问：药包行业是否产能过剩？ 

答：药包行业属于相对成熟行业，不过国内产品升级的

空间比较大，结构性的需求增长更多，一般客户趋向首选行

业头部企业，头部企业在各方面做得更好，比如质量、合规、

环保、服务等方面，毕竟头部企业在技术、设备、人才、资

金等方面的投资更具优势。 

附件清单 无 

日期 2024 年 6 月 19 日 

 


